

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Se necesitan repartidores

Acúdase á esta administración.

La suscripción á *La Almudaina* anticipando un año da derecho al regalo de un libro.

Anticipando un semestre, á la de otro libro de menor volumen.

Bangkok

Este es el nombre de la ciudad, capital del imperio siamés, hoy sitiada por los franceses. Bangkok no es una ciudad siamesa, propiamente hablando, sino únicamente habitada por chinos, como todos los territorios cercanos. En lugar de calles, ríos azules surcados por góndolas, como en Venecia. Bangkok significa textualmente: «Ciudad de los olivos silvestres». Es una ciudad comercial en la cual se sueña mucho. Hay artistas y poetas, cuyo ideal, con toda la moderna civilización siamesa proviene del reino enigmático de Fu Nan, que es prehistórico y cuyas narraciones chinas trazan su inmensa extensión á través del Asia. Este imperio ha dejado monumentos cuyos planos se hallan en el museo del Trocadero, únicos que subsisten del arte Kmer. Sin duda los brahmanes de la India influyeron en los destinos del Siam, en donde se encuentran con los chinos de Bangkok, malacos y negros. La raza pura es originaria del Norte, de los bosques vírgenes, vecinos del Laos, donde moran los divinos elefantes blancos, que con gran pompa, van á buscar después de su captura, conduciéndolos á Bangkok. Los elefantes blancos asisten en los consejos de ministros; se les consulta. Probablemente á uno de esos elefantes blancos le consultará el soberano de Siam, respecto del *ultimatum* de Francia.

Pero no hay que imaginar que el fanatismo gobierna únicamente á S. M. Maha Khulalonkorn, rey de Siam.

No es solo para gobernar y para decidir de la paz ó de la guerra, y no decreta nada sin haber consultado el «Vangna», que es también príncipe, porque hay como dos reyes en Siam, que reinan juntos con diferentes atribuciones.

Hé aquí lo que jamás se ha publicado y que tiene alguna importancia, porque el Vangna está encargado, particularmente, de la dirección de los ejércitos. Pero su poder, ha quedado poco á poco reducido, no siendo hoy más que el primer consejero. Manda la guardia de las vírgenes que velan día y noche, en número de doscientas, el palacio de S. M. Khulalonkorn, armadas de lanzas, las vírgenes, á menos que haya sido perfeccionado, tienen una alta reputación de valor. Su uniforme, consiste únicamente en una cadena de hierro, de ocho eslabones, que llevan como una guirnalda sobre los hombros.

Las fotografías de esas vírgenes demuestran un tipo fino, gracioso y bien formado.

M. de Rosny, en sus relaciones escritas con Siam, ha podido comprobar que los indígenas poseen hambre de saber. El padre Pallegoix, ayudado por sus misioneros, trabajó precisamente para adquirir los conocimientos necesarios, el idioma, que es muy particular, una lengua cantada, constituyendo cada sílaba una nota, y en la cual, algunas oraciones están escritas en una especie de pentagrama musical. Los misioneros pudieron, en este país, jugar un papel político importante, porque el excepcionalismo amable é inteligente de los siameses les aseguraba la tranquilidad absoluta. El siamés es enteramente budhista en religión, y tiene la curiosa particularidad de respetar absolutamente la libertad religiosa, no persiguiendo jamás á los cristianos. Sin embargo, no les escucha.

En la gran sala del palacio de Bangkok,

figuran entre los budhas y los ídolos de cien brazos, un Cristo y una Virgen.

El siamés no cree, pero tampoco niega. Dice «¿quién sabe?»

Y este pueblo inteligente practica la caridad hasta el extremo de tener en los caminos abrevaderos, para que los caballos y bueyes que pasan puedan saciar la sed; por esas condiciones los siameses deben de ser asimilados lenta y pacíficamente. Siam había ya manifestado sus simpatías por Francia bajo el reinado de Luis XIV, enviando una embajada, cuya visita fué el objeto de un gran cuadro que se conserva en Versalles. Después, reinando Napoleón III, una misión siamesa visitó Las Tullerías, que tuvo gran trabajo para hacerse entender, conducida por un letrado: Pra Paya Sipat. El emperador hizo llamar á M. de Rosny, quien conversó con los siameses en el idioma literario chino. Un incidente se produjo, del que hubiese podido sacar partido una parisiense muy hermosa, la Srta. Montigny, hija del embajador francés en Bangkok, de la que se enamoró el viejo rey de Siam, y como M. de Montigny habitaba una de las alas del palacio real, tuvo que privar un rapto que produjo mucho ruido. El rey de Siam tuvo que presentar sus excusas, de las que Francia no supo sacar ningún provecho.

Desde entonces, misiones científicas exploran el Siam, de tarde en tarde. La última descubrió un manuscrito que revelaba la historia de Siam, el *Pong sa va: dan Muang Nua*, es decir, los *Anales del reino del Norte*. Parece que este importante documento ha desaparecido de los archivos franceses.

Un rey de Siam escribía el inglés y hablaba algo el latín, lo que prueba que la civilización de aquel reino está adelantada. Todo el Siam moderno es su obra. Tuvo la sabiduría de no introducir en las costumbres nacionales más que un cierto número de mejoras europeas, temiendo—decía—imitar al Japón, cuya civilización se ha hecho de una manera demasiado rápida. Veneraba á los elefantes blancos, como á la Virgen pintada que le regaló el padre Pallegoix.

Los azúcares

En nuestra ricas y feraces Antillas, en Filipinas, en la Península, en Canarias y hasta en algún punto de nuestras posesiones africanas, se produce azúcar. De suerte que ora se extraiga la materia sacarina de la caña ó de la remolacha, no cabe negar que este dulce es eminentemente nacional y que su tráfico constituye una de nuestras mejores riquezas. La producción, lejos de disminuir aumenta cada día, y á poco que los gobiernos favorezcan su desarrollo, el azúcar será materia de un importante comercio, un artículo de renta para la Hacienda y un medio poderoso para desarrollar varias industrias, que nacen y crecen al lado de este rico producto de la tierra.

Todo cuanto se refiera, pues, al azúcar tiene interés grandísimo para una buena parte de nuestros lectores.

En Filipinas, ha tomado gran incremento este artículo colonial. Las exportaciones del archipiélago van en auge. Ya envía á la Península, á los Estados Unidos y á la América del Sur. La campaña de 1892 ha sido más beneficiosa en resultados para aquel país que la de 1891, y sobre todo que la de 1890, pues no sólo exportó una cantidad mayor que ningún año desde el de 1871, sino que los precios fueron más elevados y se consiguieron tipos de flete promedios más bajos que en 1891.

La exportación total en 1892 fué en efecto de 3.961,050 picos, cuando la de 1891 no había pasado de picos 2.662,625; los precios oscilaron entre 4'25 pesos y 3'433'4 para el azúcar número 9, cuando en el año anterior se cotizaban entre 4 pesos, y 3'311'4; y el beneficio total que se calcula que obtuvo aquel país, según el promedio de 1891 y el de 1892, es de 5 millones y medio de pesos.

Para este brillante resultado ha debido de influir indudablemente la supresión de los derechos del *bill Mac-Kinley*, puesto que si se hubiese impuesto á los azúcares filipinos en los puertos americanos, hubiese cegado este marantial de riqueza pública, ya que los Estados Unidos son el mejor y principal mercado de exportación del azúcar de aquella provincia oceánica española.

Al consignar que la exportación de azúcar filipino en 1892 fué la mayor conocida desde 1871, hay que notar que la cantidad exportada por el puerto de Manila fué inferior á la de 1891, y en cambio han aumentado las efectuadas por Iloilo y Cebú, que casi han duplicado la cantidad.

Hay que preguntarse ahora si este mayor aumento significa adelanto y perfeccionamiento en la producción industrial de las Visayas ó es consecuencia de variaciones climatológicas y meteorológicas, si ya no es resultado del desmérito del azúcar llamado de fardertas que por la capital se exporta, debido al egoísmo de industriales que se valen de manipulaciones sofisticas al preparar y acondicionar dicha clase de azúcar. Si es consecuencia legítima de causas naturales, deben estudiarse para evitar su pernicioso influencia en el cultivo; si es debido á mejora de la industria azucarera en las Visayas, hay que felicitar de ello; pero si la causa es debida al fraude y mala fe que atentan á la riqueza pública, entonces conviene aplicar el oportuno castigo.

Los datos que tenemos á la vista sobre la exportación y existencia de azúcares de la isla de Cuba alcanzan hasta el primero de abril último. Esa exportación ha disminuido un poco este año en la Habana, Cienfuegos, Cárdenas, Nuevitas y algún otro punto, y aumentado en Matanzas, Sagua, Caibarien, Guantánamo, Manzanillo y Zaza; pero examinando el número total de sacos exportados, vemos que este año se presenta el tráfico inferior al del año anterior. Dado este resultado, naturalmente que las existencias de primero de abril eran superiores á las de igual fecha de 1892.

Si observamos las exportaciones de azúcar de las doce principales colonias desde primero de septiembre al primero de abril último comparadas con las de igual tiempo del año anterior, vemos que han tenido sensibles aumentos. Puerto Rico, Trinidad, Barbados, Martinica, Guadalupe, Demerara y Filipinas, y notables bajas Cuba, Brasil, Java, Mauricio y Reunión. El total exportado, por estos 12 territorios azucareros, en las fechas indicadas, ha sido de 703 973 toneladas últimamente y en el año último 832 838. Existe, pues, una disminución de 128,865 toneladas de un periodo á otro.

Después de Java, Cuba sigue en importancia y después de ésta Brasil, Demerara, Filipinas, Mauricio, Reunión, Trinidad, Puerto Rico, Guadalupe, Martinica y Barbados.

Bien quisiéramos ocuparnos en la producción del azúcar peninsular, para lo cual no existen tan á mano los datos, porque ello se relaciona con la tributación que por este concepto cobra la Hacienda, con la cuestión de los conciertos y diferencias de tributación, extremos todos que requieren un estudio especial. Por esto preferimos tratarlos oportunamente en otro artículo. (De *La Vanguardia*)

Fuera de España

La crisis ministerial en Bélgica

Los periódicos de Bruselas anuncian que el jefe del Gabinete, señor Beernaert, está pronto á dar su dimisión á fin de que se suceda en la Presidencia otro de los jefes del partido reaccionario, el señor Burtel. No se trata, pues, de un cambio de política, sino simplemente de un cambio de persona.

Tanto es así que lo mismo en la Cámara de diputados que en el Senado, continúa teniendo mayoría el partido que hoy domina en Bélgica y parece que no hay por lo tanto razón para ese cambio de Presidente del Consejo de Ministros. Pero éste es el que por propia voluntad abandona el poder que le había sido conferido, caso bastante raro en los anales de los Gobiernos parlamentarios.

¿Es que se halla casando acaso de la labor impróba y continua que para él significa la revisión constitucional desde que se inició hasta la fecha? ¿Es que las dificultades que encuentra en su camino para llevar á buen término esa empresa le resultan poco menos que insuperables y prefiere dejar que las solente un amigo suyo que no esté tan cansado todavía á consecuencia de la lucha? La verdad es que para un hombre de Estado que no tenga el temperamento muy línfático, ha de ser una verdadera pesadilla esa obra de revisión que

dura desde hace dos años y que no lleva traza alguna de concluir por ahora.

Apenas ha acabado el Congreso la tarea impróba de modificar y dar apariencias de novedad á la Constitución antigua de Bélgica, el Senado ha debido á su vez empeñar la tarea de revisar por entero la obra que había cumplido el otro Cuerpo legislativo, y según van las cosas, lo probable, casi lo seguro, es que la tarea que invierte el alto Cuerpo legislador, dure por lo menos, tanto como duró la comisión de los 21.

Hace pocos meses, el día 17 de abril de este año, la Cámara de representantes aceptó de buena ó mala gana, bajo la presión de un movimiento popular que amenazaba convertirse en una revolución, el sufragio universal atenuado por la pluralidad de votos que se otorgaba á determinados electores. Pero como se aceptó esa reforma á regañadientes, lo que han procurado todos sus adversarios es que la obra entonces acometida y no acabada quedase desvirtuada luego al pasar por las manos y la aprobación del Senado. El señor Beernaert es también del parecer de atenuar más, si es posible, la ley del sufragio otorgada, y hace ya tres meses que en el Senado de Bélgica se dan continuas vueltas al proyecto, sin saber de qué manera debe redactarse la ley definitiva. Hay que tener en cuenta que no solamente se trata de la elección de diputados mediante el sufragio universal, sino que habiendo renovado la ley de elecciones, es preciso también pensar en el modo de elegir el Senado, ya que si los que forman éste se avienen á que la Cámara popular sea elegida por medio del sufragio universal, no quieren de ninguna manera que el Senado se elija de un modo parecido. Para ello, unos han propuesto elevar á 35 años la edad del electorado senatorial, con lo que se eliminarían 500,000 electores por lo menos; otros han propuesto el sufragio graduado, y por último, otros han declarado que creían suficientemente liberal rebajar á 1,500 francos de renta el censo de los elegibles, que es, actualmente, de 2,100.

A cada uno de estos proyectos le ha caído la misma suerte que les cupo en la comisión de los 21 á cuantos se presentaron para convertirse en ley de sufragio universal para la elección de la Cámara de diputados. Ha sido un tejer y destejer proyectos, capaz de marear al más acostumbrado á esa clase de luchas; y ésta es la causa, según opinan los liberales, de la dimisión que ha presentado el primer ministro.

De todos modos, y como queda dicho al principio, acéptese ó no la dimisión del señor Beernaert, no significa esto ni por asomo, un cambio de política en Bélgica, pues continuarán dominando en dicha nación los mismos elementos que actualmente son dueños del campo político de Bruselas.

La patria del cólera

Contradiendo las opiniones de Koch y de tantos sabios que sostienen que la verdadera patria del cólera es la India, el ilustradísimo excursionista Gerardo Rohlfs escribe que el verdadero lugar originario de la terrible enfermedad es la Meca y que de allí se esparce á todos los demás países, pues á la Meca acuden los fieles mahometanos de todas las partes del mundo.

Añade que el morbo nació de la inmensa aglomeración de gente, en su mayor parte infestada en sus vestidos y en su piel, en aquel caldísimo país donde desde 1,200 años se sacrifican anualmente una enorme cantidad de animales sobre la tumba del profeta. Dice como ejemplo que en un sólo lugar vió sacrificar en un día 63 camellos. Puede decirse que durante las fiestas de la conmemoración, los peregrinos se hallan continuamente en medio de un lago de sangre de animales.

A propósito de la porquería que llevan consigo algunos peregrinos, he aquí lo que se lee en un diario de Marruecos fechado en 5 de julio.

«Generalmente se embarcan en los buques un número de peregrinos tres veces mayor que el que materialmente podrían contener. Todos los fieles que toman la comedia en serio, regresan á su patria sin haberse cambiado ni una sola vez la camisa, ni otras prendas de ropa interior ni exterior. De lo cual resulta que durante seis ú ocho meses llevan puesta la misma

ropa. A su regreso cortan las camisas en pequeños pedacitos que distribuyen entre la familia y entre los amigos, que los guardan como preciosas reliquias y amuletos.

Pero hay más porquería todavía! Al embarcarse los mahometanos después de la peregrinación, se consideran como seres sagrados y miran como una profanación arrojar al mar á los que mueren durante la travesía; de manera que los cadáveres los esconden en secreto y llegan al punto donde termina el viaje en completo estado de descomposición.

Las noticias de la peregrinación de este año á la Meca referentes al cólera son gravísimas, pues no sólo han ocurrido infinitos de casos en Gedda, sino también en El Tar, lazareto vecino á Suez.

Las defunciones registradas de el día 8 al 30 de junio, alcanzaron en la Meca á 5,761 y en Gedda 83; del 1.º al 10 de julio alcanzaron en la Meca á cerca de 4,000 y en Gedda 3,027.

Faltan todavía los datos del 23 de junio, en cuyo día todos los peregrinos se reunieron en la falda del monte Ararat para verificar juntos la ascensión. La inmensa aglomeración, el estado inhumano en que estaban, las malísimas provisiones y el excesivo calor, hacen suponer que el número de víctimas en dicho día fué mucho mayor que en los precedentes, teniendo además en cuenta que los peregrinos antes de verificar la ascensión sacrifican cabritos, carneros, bueyes, etcétera, abandonando allí los desperdicios, piel y cuanto no puede comerse, que á las pocas horas se pudre completamente, saturando de miasmas el aire que respiran.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dicen de Constantinopla que el joven Khedive Abbas ha declarado ante el cuerpo diplomático, que tan sólo desea visitar tres Estados Europeos: Austria Hungría, donde le educaron; Francia, su país predilecto, y Rusia, porque el czar le inspira mucha confianza. No desea visitar á Alemania, por causa del Emperador, y á Inglaterra por su pueblo. La franqueza del joven príncipe ha sido recibida con simpatía y con alguna sensación. Es por lo tanto exacto que para no tener que visitar á Alemania y á Inglaterra ha renunciado á su viaje circular por Europa.

Ha fallecido en Versalles un empleado civil del ministerio de la Guerra, á consecuencia de las heridas que recibió cuando ocurrieron los sucesos del Barrio Latino.

La ciudad de Londres consume al año 500 000 bueyes, 2.000.000 de carneros, 200.000 terneras, 300 000 cerdos 8.000 000 de gallináceas, 500.000.000 de libras de pescado y otras tantas de ostras, 200.000 langostas, 1.000.000 de toneladas de conservas, innumerables frutas, 50.000.000 de fanegas de trigo, 200.000.000 de litros de cerveza, 10.000.000 de litros de aguardiente y 50 000.000 de litros de vino.

Telegrafía la Agencia Avas desde La Haya, que á consecuencia de un motin promovido á bordo del vapor *Lajak Kongri*, en la costa de Sumatra, entre los pasajeros chinos, fueron acuchillados 34 pasajeros y la oficialidad del barco.

Ha llegado á Lisboa el hijo de M. Carnot, debiéndose embarcar en breve para la América del Sur.

Cerca de las islas Aland ha embarrancado el yacht *Tzarevona*, á cuyo bordo iban los emperadores de Rusia.

El *Journal des Debats* dice, refiriéndose á la última legislatura de la Cámara francesa, que su existencia ha sido poco gloriosa, su última obra ha sido mediana é infecunda; en política ha dado pruebas de incoherencia é impotencia, nunca ha habido en ella una verdadera mayoría de Gobierno, habiendo navegado sin timón y sin brújula á merced de los vientos y de los acontecimientos.

Según *Le Voltaire*, nadie en Francia sentirá el fin de la última Cámara, pues sólo ha dejado el recuerdo de una Asamblea impotente para realizar los progresos necesarios; incoherente en sus determinaciones y cobarde en la satisfacción de sus pasiones y de sus odios.

Los representantes de la triple alianza en el Cairo, despliegan desde algún tiempo extraordinaria actividad. Esto hace suponer que sus gobiernos respectivos preparan algo en la cuestión de Egipto. Citaremos un hecho de algún valor: el representante italiano en el Cairo que tenía intención de hacer uso de su licencia anual, ha recibido de Roma la orden de quedar en su puesto. Créase que el instigador de todos estos manejos, sobre los cuales hoy aún no se tienen detalles precisos, es el

conde de Leyden, representante de Alemania.

Parece ser que el *mildew* se ha presentado con caracteres alarmantes en los viñedos del extenso valle de Monterrey.

La mayoría de los viticultores se resisten á sulfurar las cepas, y si la invasión no se contiene será inevitable la pérdida de la cosecha.

La *Gaceta Oficial* de Viena, publica un decreto, prohibiendo la importación y tránsito de las ropas y desperdicios procedentes de los puertos franceses del golfo de Lyon, y de los departamentos del Gard y del Herault.

De las Provincias

Es esperado en Málaga el célebre explorador M. Stanley.

Se propone visitar varias poblaciones españolas.

En los periódicos de San Fernando encontramos los extensos detalles referentes á la cogida del infortunado *Lobito*.

Antonio se levantó llorando copiosamente, y conocida por él la gravedad de su herida, palideció y cayó de nuevo sobre la arena.

Ya en la enfermería, la fueron administrados los Santos Ocos, falleciendo un cuarto de hora después.

En la puerta de la enfermería, hubo necesidad de poner parejas de la guardia civil, que no pudieron evitar la entrada de Fernando Lobo, hermano del muerto, el cual se arrojó anegado en llanto sobre el cadáver, besándolo frenéticamente y llamándole á grandes voces. El cuadro era altamente conmovedor, y á viva fuerza separaron á Fernando del lecho de la muerte.

Pocos momentos después, entraron las cuadrillas, y luego de contemplar con religioso silencio el cadáver del compañero desgraciado, lo besaron uno por uno, y desfilaron.

Dispuesta por el juez la conducción del cadáver al cementerio, y después de media hora de esperar al conserje, ésta exigió un documento judicial para admitir el cadáver.

Fernando Lobo se encuentra enfermo de algún cuidado.

Asegura un colega de Gerona que los expendedores de moneda falsa han tomado por asalto la plaza de Figueras, engañando á los buenos payeses con monedas falsas de plata.

Leemos en *La Vanguardia* de Barcelona:

«La actual plaza de toros de esta ciudad se inauguró el día de Santiago de 1834, de modo que ayer hizo de ellos 59 años.»

¿Será otro *Chato*?

Dice *El Eco de Lugo*:

«En la cárcel pública del partido de Vivero se halla detenido Vicente Fernández, de la parroquia de Landrove, por virtud de denuncia de su esposa Babina Albo, alias *Fañonía*, que abriga sospechas de que el Fernández hubiese cometido algún acto punible en la persona de un niño de once años, hijo de la misma, llamado Rogelio; pues sucede que, habiéndole llevado con él á portosear, regresó solo á su domicilio á los tres meses de ausencia, sin explicar de un modo satisfactorio dónde dejara el muchacho.»

La exportación de ajos para América va tomando alguna importancia. Procedentes de la huerta de Murcia se han embarcado en Cartagena 300 toneladas y aun queda una gran cantidad de cajas en espera de embarque.

Por Torrevieja y por Valencia también se han exportado muchas toneladas de dicho bulbo.

Según un colega de Zaragoza, el Gobierno de la República Argentina, ha nombrado subsecretario del ministro del Instrucción Pública de aquel país al aragonés don Francisco Canales.

De la cárcel de Villacarrillo (Jaén), se han fugado siete presos que se hallaban de paso para Ceuta, adonde iban á cumplir la pena de cadena perpetua, á la que todos se hallaban condenados.

De Tarrasa comunican que el domingo por la tarde ocurrió un sangriento suceso en el casino de la Unión de aquella ciudad. Hallábase discutiendo acaloradamente en uno de los salones del mismo los socios don Antonio Ventallol y D. Juan Vila, y el primero de ellos sacó un revólver y disparó un tiro á su contrincante, alojándole la bala en el vientre.

El herido fué trasladado á su domicilio en grave estado y el agresor puesto á disposición del Juzgado.

Algún chusco hizo objeto días pasados á un vecino de Barcelona de una broma algo pesada, según se desprende del si-

guiente suelto, que publica un periódico de aquella capital:

«Un amigo nuestro que había leído en la sección de anuncios de un colega de esta ciudad, que se necesitaban corredores, fuere al domicilio que se indicaba en busca de la colocación y no salió mal *corrido*, que digamos por cuanto el inquilino de dicho domicilio le armó gran bronca, después de decirle que él no había anunciado nada, ni sabía de que le hablaban, que era altamente escandaloso lo que sucedía, toda vez que no dejaron de molestarle todo el día llamando continuamente á la puerta de su piso y que estaba ya cansado de tal bromazo, pues á la hora que se presentó nuestro amigo le habían ya precedido unos 50 ó 60.»

De Madrid

El fiscal de la Audiencia, Sr. Córdoba, devolvió calificada, á la sección cuarta, que es la que entiende en el proceso, la causa instruida contra Julián García, alias *el Chato*, de El Escorial, y algunos individuos de su familia.

Solicita para *el Chato*, al que considera como autor de tres delitos, lo pena de dieciséis años de prisión mayor por la desaparición de un niño, y la de muerte por el asesinato del desdichado Pedro Bravo.

Para Crisanto Jorga, su mujer María Juana y la hermana de ésta, Francisca, nueve años de prisión, considerándolos como cómplices y encubridores de la sustracción de Pedria.

A *el Bicábara* solicita que se le impongan siete años, como encubridor del asesinato; á Concha tres, y á Juanilla, la hermana menor del *Chato*, tres meses.

En breve se publicará por el Ministerio de Marina el Reglamento de escribientes de la Armada, concediendo algunas ventajas á tan modesta clase, compatibles con la necesidad de hacer economías.

Igualmente se reformarán en breve el Cuerpo administrativo de la Armada y las Comandancias de Marina.

Es probable que la Reina, antes de regresar á Madrid, emprenda un viaje á Covadonga, para que el Rey reciba la confirmación.

Se dice que, de plantearse inmediatamente los nuevos presupuestos, será preferido en Gracia y Justicia el criterio del mérito de la oposición y de la antigüedad en la carrera, al de la antigüedad en la categoría recayendo sobre los magistrados y jueces de esta, con sus naturales gastos y sacrificios, el peso de traslados, comisiones y excedencias.

Crean, sin embargo, personas imparciales que, tratándose de un ministro tan ilustrado como el señor Capdepon, la antigüedad de la categoría, que comienza por figurar en el escalafón antes que la antigüedad en la carrera y que dá preferencia de sitio al constituirse Salas de Justicia y en los demás actos oficiales, etc., será atendida cual se merece.

Respétese la una, pero sin menoscabo de la; otra principio de equidad que, dada su rectitud, no dudamos ha de reconocer el mismo señor ministro al distribuir el personal de su departamento según las necesidades de cada localidad y las circunstancias de cada funcionario.

Ha solicitado un diputado antillano que todos los objetos que han sido expuestos por España en la Exposición de Chicago formen parte de la que se ha de celebrar dentro de poco en Puerto Rico.

El Gobierno de Portugal ha regalado al Gobierno español, con destino á nuestros Museos, una vitrina con objetos de cerámica, que figuró en la Exposición histórica.

Dice un periódico de Madrid:

«Todos los gremios á quienes afecta el impuesto de patentes estuvieron anoche representados en la reunión á que habían sido convocados. Suman próximamente unos ocho mil contribuyentes.»

El Sr. Alonso Martínez (don Eleuterio), que los presidió, hizo en breves frases la historia del asunto que había motivado la convocatoria, é invitó á los concurrentes á que emitieran su opinión y manifestaran sus propósitos.

Se dió luego lectura á despachos de los gremios de Valencia y de la Sociedad «Unión mercantil de Valladolid», y á cartas de los de Castellón y Mérida y de «La Unión», de San Fernando.

Usaron de la palabra el síndico del gremio de almacenistas de vinos; Muñoz, del de ultramarinos, y Miguel, del de abacería.

Los tres explicaron, en nombre de sus representados, su conformidad con la actitud de resistencia anunciada por la comisión, y encarecieron la necesidad de dar muestras de energía.

El presidente, Sr. Alonso Martínez, resumió la discusión recomendando que, pa-

ra proceder con unidad y por tanto con eficacia, los síndicos reunan en el plazo más breve que sea posible, á sus gremios, y una vez que éstos hayan tomado acuerdo, lo comuniquen á la Junta directiva del Círculo para convocar á una reunión de todos y dar á la resolución que se adopte la mayor autoridad.

Y así se acordó por unanimidad.»

El célebre tenor Tamagno pide, para escriturarse durante la próxima temporada en el Teatro Real de Madrid, lo siguiente: 6.000 francos oro, por función; 2.000 para gastos de viaje; cantar solamente las óperas *Otello*, *La forza del destino* é *Il Profeta*, y de ningún modo *Guillermo Tell*, y por último, que la empresa contrate á la triple Srta. María Pía para toda la temporada.

Así lo dice *La Correspondencia*; pero aún nos queda la duda de si habrá exigido también el famoso cantante algún jamón con chorreras.

De las islas

Sóller

Después de algunos días tan calurosos como molestos, en la madrugada de hoy han cruzado continuamente el espacio numerosas nubes cargadas de electricidad con acompañamiento de truenos y seguidas de una ligera lluvia, la que ha motivado que la temperatura, sin dejar de ser elevada, no lo fuera tanto como en los días anteriores. El cielo ha seguido encapotado hasta eso de las ocho y media, hora en que se nos ha venido encima un furioso huracán que tronchando árboles, rompiendo cristales en puertas y ventanas ha conseguido tirar al suelo una gran parte de las frutas en estado de sazón, descargando finalmente una lluvia torrencial que al poco rato ha dejado convertidas plazas y calles en espaciosa laguna. El chaparrón sólo ha durado cerca de media hora, pues de seguir como había principiado no hubieran sido pocas las casas á las cuales les hubiera entrado el agua en abundancia. Al aproximarse el medio día se ha despejado el firmamento y se ha dejado ver el sol como en los días de mayor calor.

—Si no fuera porque el predicar á nuestro Sr. Alcalde lo consideramos como sermón perdido, le apuntaríamos dos cosas para ver si se dignaba poner en planta alguna de ellas ya que no las dos: la primera, obligar á los dueños de los coches que hacen el tráfico desde Sóller al puerto á que lleven en sitio visible de sus carruajes una tarifa de precios aprobada por el Municipio, á fin de que no tengamos que lamentar abusos como algunos hemos oído ya; y la segunda reglamentar el uso del velocípedo, pues apesar de que no criticamos la tolerancia y hasta complacencia que la mayoría siente por los jóvenes velocipedistas, aplaudiríamos ver cierta rigidez al paso por algunas calles que por lo tortuosas y estrechas es, si no imposible, en extremo difícil el poder apartarse con aquella rapidez que fuera de desear.

—A la hora de itinerario fundó ayer mañana en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor *León de Oro* con carga general y 27 pasajeros, entre los cuales se encontraban los hermanos Coloma y Conrado, Sr. Guardiola y el Naviero Director D. Jerónimo Estades.

—El 25 de este mes, día de San Jaime, se estrenó en la Plaza de Toros de este pueblo una compañía de baile de boleros de jaleo, la cual, con trajes más ó menos ligeros, á propósito para la presente estación, actuó por la tarde y sobre todo por la noche, hora en que la vimos, ante un público que no llegaba ni de mucho á la mitad de media entrada, con otro tanto de una música, digna de mejor suerte y con otra mitad, tal vez, de los que formarían las primeras partes de la Compañía, ó como se llame.

El seguir la fiesta que los vecinos de la calle del Mar y de la Roma usara venían celebrando, con agrado del pueblo, desde el sábado anterior, fué quizás la causa de que aquel espectáculo se viera escasamente concurrido.

A que todavía no se haya formado en este pueblo una Sociedad de padres de familia se debe seguramente que no sucediera percance alguno, que si no, pronto hubiéramos tenido que ver una segunda edición, corregida y aumentada, de la *Bella Chiquita*.

—Dícese que al fin, después de varias entrevistas oficiales y oficiosas por ambas partes, ha quedado resuelta la fusión de nuestras sociedades recreativas «La Torre» y el «Círculo recreativo.» Lo celebramos.

—Ha sido nombrado Fiel de consumos de Fornalug el sargento segundo licenciado del ejército, D. Bernardo Mayol Ros que en otra época había desempeñado dicho cargo.—C.

27 de Julio de 1893.

Pollensa

Desde las cuatro de esta mañana han caído sobre esta población cuatro ó cinco aguaceros de padre y señor mío. Rayos y truenos no han escaseado, pero no tenemos noticia de que hayan causado daño alguno.

A la hora que escribimos estas líneas el cielo continúa encapotado presentando muy mal cariz.

Es casi seguro que esta noche se repita la tormenta.

Se han puesto á la venta las primeras uvas de este año al precio de cinco céntimos de peseta la libra.—C.

27 de Julio de 1893.

De la Capital

Según tenemos entendido, algunos dueños de barberías se proponen hacer una cuestión entre los individuos del gremio, con objeto de socorrer á la infortunada viuda de Jaime Sabater, fallecido á consecuencia de la agresión de que ya tienen noticia nuestros lectores. Juzgamos digna de aplauso la decisión de los mencionados individuos.

D. Alberto Jiménez Coronado, administrador de contribuciones de esta provincia, nos ruega recordemos á los dueños ó dependientes de establecimientos donde se expendan el por menor alcoholes, aguardientes, ó licores, tales como casinos, cafés, fondas, *restaurants*, tiendas de ultramarinos, tabernas, bodegones, etc., la obligación que tienen de proveerse de patente que los autorice para la venta de dichas especies antes de expirar el corriente mes, pues á principio del próximo deberán instruirse expedientes de defraudación á todos los morosos.

Los precios de dichas patentes oscilan entre 12 y 40 pesetas y se venden en Palma en el *Credito Balear*, en Mahón, Ibiza, Manacor é Inca en las Subalternas de la compañía arrendataria, y en las demás localidades en las expendedurías de efectos timbrados, debiendo ser autorizados respectivamente por la Administración de Impuestos, Administraciones Depositarias y señores Alcaldes.

Después de haber pasado la noche sin novedad, en la mañana de ayer á cosa de las ocho cayó sobre esta ciudad un aguacero medianamente copioso, viniendo precedido de un aparato que parecía presagiar mayor desahogo de la atmósfera.

A pesar de él no ocurrió más novedad que la expresada lluvia.

Se continúa trabajando aunque no con la actividad que nosotros desearíamos, en las obras de construcción de la rampa que ha de sustituir en la calle del Jardín Botánico las de la Beneficencia y del Hospital, las cuales desaparecerán en virtud del nuevo plano de aquella parte de esta ciudad.

La pared que forma uno de los lados de la primera de las vías nombradas está adelantada, trabajándose actualmente en la que forma su paralela en la parte interior.

Esta ya colocada la cañería para conducción del gas del arrabal de Sta. Catalina, por encima del puente de piedra. Ahora una brigada de operarios se ocupan en hacer la explanación para colocar el Tranvía, que debe pasar por el lado izquierdo y en la misma dirección debe cambiarse también en la calle de S. Magín.

Esta noche á las diez y media de la noche tendrá efecto en la plaza de Coll un baile de boleros, dirigido por el maestro Valdés.

El programa, dividido en dos partes, consta de 8 baillables la primera y otros 8 la segunda, algunos de los cuales se diferencian de los que se dan por las cuadrillas de los otros maestros.

El catafalco estará iluminado por medio del gas.

En el establecimiento de pañería, sastretería y novedades de D. Juan Muntaner, calle del Sindicato, se ha obrado una elegante muleta de franela carmesí forrada de azul, regalo que hacen algunos aficionados de esta ciudad al diestro Rafael Guerra.

Esta muleta estará expuesta esta noche en los escaparates de la tienda de los señores Losada y Barnils, calle de Brossa.

Mañana por la noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne las piezas contenidas en el siguiente programa:

- 1.ª—Paso doble *Cassola*, Fuenmayor.
- 2.ª—Sinfonía de la ópera *Semiramis*, Rossini.
- 3.ª—Baillables de la ópera *Gioconda*, Mazza.
- 4.ª—Wals *Toujours ou jamais*, Peralta.
- 5.ª—Tango del *Gorro Frigio*, Juanfran.

Ayer por la mañana abandonó la casa paterna una muchacha de unos diez y seis años de edad, marchándose, según se presume, en compañía de un joven con el que sostenía relaciones.

Anoche ignorábase aún su paradero, á pesar de las muchas pesquisas que se hicieron durante todo el día para ver de averiguarlo.

Según leemos en un periódico, nuestro buen amigo D. Estanislao Bueno y García es probable que publique un poemita titulado *Mi adiós á Palma*, antes de abandonar esta isla para ir á tomar posesión de su nuevo destino en el Penal de Burgos.

El carretero que conducía anteyer tarde el carro que quedó atascado en la playa frente á la desembocadura de la Riera, se llamaba Andrés Vidal y no Pedro José Esbarranch. Este último es el dueño del carro.

Nuestro amigo y colaborador D. Manuel Cirer, Agente en los territorios de Mallorca é Ibiza de *La Equitativa*, sociedad de seguros sobre la vida, de los Estados Unidos, nos ha enviado un Diagrama que representa la posición financiera y la importancia de dicha compañía, y dos ejemplares del Balance con el capital activo, pasivo y líquido de la misma en 31 de Diciembre del año último.

Estimamos la atención.

En el lugar correspondiente hallarán nuestros lectores el prospecto de la Lotería Nacional cuyo sorteo debe efectuarse el día 23 de Diciembre venidero. Consta de las mismas suertes que el año anterior, con la misma cuantía de premios.

TELEGRAMAS

(De nuestro correspondiente particular)

Estragos de la tormenta

Barcelona 28 á las 1'30 t.

Ampliando los detalles que tengo comunicados acerca de los estragos causados por la tempestad que anteanoche se desencadenó sobre esta capital, puedo añadir por los informes recibidos que han sido grandes las pérdidas materiales sufridas por los pueblos de los alrededores.

En San Andrés de Palomar el caudal de las aguas llegó á tal altura y corría con tanta fuerza que en la Riera de la Horta derribó algunos puentes y rebasando sus cauce se extendió por los paseos y arrastró tras de sí árboles y faroles, derrumbó tres casas, causó desperfectos de consideración en ocho amenazando ruina todas ellas, y produjo la muerte de muchos animales.

La crecida de la agua llegó á la altura de los primeros pisos, sembrando el pánico entre el vecindario.

Por fortuna no hay desgracia personal alguna que lamentar.

Ayer descargó otra tormenta, pero sin que causara estragos.

(De nuestro servicio particular)

Disposiciones

Madrid 28 á las 11'5 m.

En la *Gaceta* se publica la disposición encargando al señor D. Trinitario Ruiz Capdepón, ministro de Gracia y Justicia, del despacho del ministerio de la Gobernación, durante la ausencia del señor don Venancio González; y otra señalando el día doce de Setiembre próximo á las tres de la tarde, para la subasta de la conducción del correo entre Barcelona, Valencia, Alicante y Baleares.

El 'modus vivendi'

Madrid 28 á las 3'35 t.

Es seguro que el diputado señor Planas Casals presentará un voto particular al Congreso referente al *modus vivendi* con Inglaterra, y que pedirá los antecedentes que obran en el expediente formado al efecto.

Coadyuvará á la petición de dicho diputado el señor Navarro Reverter, y ambos apelarán á los medios que les concede el reglamento para impedir que se apruebe el proyecto del tratado que se discute, hasta tanto queden sobre la mesa los documentos pedidos por el señor Planas.

Regularmente las Cortes se cerrarán el lunes ó martes.

Bolsa de Madrid

Madrid 28, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. 3 interior. . . 68 25
Id. id. al 4 p. 3 exterior (1891). . . 74 90
Id. amortizable al 4 p. 3 00 00
Billetes de Cuba (1888). 107 80
Acciones del Banco de España. . . 359 00
Tabacos. 159 00

Cambios

Barcelona 28, 4 t.

4 p. 00 interior. 68 45
4 p. 00 exterior. 74 95
4 p. 00 amortizable. 00 00
Cubas (86). 107 75
Coloniales. 42 15
Nortes. 35 50
Francias. 25 50
Madrid. 68 20

Paris 62 43
Renta francesa. 97 87
Londres. 00 00
Francos. 00 00
Libras. 30 00

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 13 del actual:

Gracia y Justicia.—Real decreto aprobando la clasificación general de los registros de la propiedad y cuadros de fianzas señaladas á cada registro.

—Dos Reales decretos de indulto.

Guerra.—Real decreto nombrando gobernador militar de la provincia de Lugo al general de brigada D. José Morales Albo.

—Otros concediendo gran cruz del Mérito militar á dos generales.

La del día 14:
Marina.—Real decreto nombrando jefe de Estado Mayor del departamento del Ferrol al capitán de navío de primera clase D. Salvador Carvia y López.

Hacienda.—Reales decretos nombrando contadores de primera clase del Tribunal de Cuentas del reino á D. Antonio Núñez de Arce y D. Mariano Barrio y Ferradal.

Ultramar.—Real orden recordando á los registradores de la propiedad de la isla de Cuba el cumplimiento de la ley y reglamento hipotecario, sobre inscripción de censos y gravámenes á favor del Estado.

Sociedades y Corporaciones

Vice-Consulado de los Estados Unidos Mexicanos en las Baleares

El Gobierno de México, en circular de la Sección tercera de la Secretaría de Estado y del Despacho de Comunicaciones y Obras públicas, me comunica para que le dé la publicidad posible el siguiente

Aviso á los navegantes

Inspección de Faros del Golfo.—Nuevas boyas en los arrecifes cercanos al puerto de Veracruz. Se ha fundado en diez metros de agua una boya sonora sistema «*loutensy*» de forma cónica pintada de negro, no tiene mira, está á cuarenta metros al Norte de la Punta Este del arrecife de la «*Lavandera*».

Debe dejarse á babor para entrar al fondeadero de Veracruz y á estribor para ir al de Sacrificios. Otra boya sonora de campana, de forma cónica y pintada de negro, que está fundeada en trece metros de agua y á setenta metros del de la Punta N. W. del arrecife de «*Pájaros*» Debe quedar á babor para entrar en el fondeadero de Veracruz y también para ir al de Sacrificios.—Veracruz, Junio 12 de 1893.—M. Nicolau, Inspector de faros del Golfo.—Santiago Mendez, oficial mayor. Palma de Mallorca 23 de Julio de 1893.—El Vice Cónsul, Juan Camps.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 25.—Varones, 2, Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 26.—Ninguno.

Defunciones.—Día 26.—José Terras Ferrer, casado, de 73 años, Arrabal, de congestión cerebral.

Mateo Grivi Franch, casado, de 76 años, Hospital, de pneumonia.

Antonio Cantallops Muntaner, de 8 años, Término de accidente.

Pablo Reinos Palmer, de 11 meses, calle de la Cordelería, de enteritis.

Jerónima Pujol Pou, casada, de 58 años, calle de la Olivera, de tisis pulmonar.

Maria Llopis Alfaro, viuda, de 52 años, calle de Cavallería, de gastro enteritis.

Inés Gelabert de la Torre, casada, de 42 años, calle de la Olivera, de larngitis crónica.

Día 27.

Miguel Cirerol Clar, casado, de 65 años, Hostals Nous, de cistitis.

José Mas Comas, de 3 meses, Arrabal, de anemia.

Maria del Rosario Terviño Garcia, de 2 años, Arrabal, de asistolia.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada diáfana y serena. Hay un cejo en la parte del N. E. y varios cumulus en diferentes puntos.

Horizonte.—Claro y arrebolado en todo el círculo.

Idem del viento.—Levante suave.

Idem del mar.—Llana, azul y rizadita.

Buques á la vista.—Ninguno.

Buques á la vista.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 27.—Vapor español Menorca, de 190 ton., matrícula de Mahón, capitán D. Francisco Cardona, con 17 trip., 20 pas. y valija. De Mahón en 12 horas.

Laud español San José, de 19 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Torres, con 6 trip., 1 pas. y cebada. De Ibiza en 3 días.

Palebote español Antonieta, de 49 ton., matrícula de Palma, pat. José Grau, con 5 trip. y lastre. De Denia en 3 días.

Laud español Porto Pi, de 19 ton., matrícula de Palma, pat. Bartolomé Salvá, con 5 trip. y lastre. De Felanig en 2 días.

Vapor de guerra español Vulcano, de 650 ton., matrícula del Estado, comandante D. José Gómez, con 50 plazas, 29 soldados y su equipo. De Valencia en 14 horas.

Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala con 29 trip., 131 pas. y habas. De Valencia en 13 horas.

Buques despachados.—Día 27.—Laud español San Juan, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. Tomás Sánchez, con 5 trip. y lastre. Para Valencia.

Vapor español Isteño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. Raimundo Piña, con 23 trip. y lastre. Para Tanger.

Vapor español Lulio, de 495 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 23 trip. y esf. Para Barcelona.

Vapor español Bellver, de 788 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 28 trip. y valija. Para Valencia.

Laud español Juanita, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Martorell, con 6 trip. y lastre. Para Valencia.

Laud español San Jaime, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. Mateo Pujol, con 7 trip. y lastre. Para Valencia.

Polacra goleta Luisa, de 60 ton., matrícula de Palma, pat. Juan Oliver, con 5 trip. y algarrobas. Para Cette.

Laud español San Bernardo, de 40 ton., matri-

cula de Palma, pat. Matías Albertí, con 7 trip. y esf. Para Valencia.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta horas

Empezarán en Montesión, dedicadas á San Ignacio de Loyola. Por la mañana exposición de S. D. M. Por la tarde á las siete, Trisagio cantado y sermón por el Rdo. P. José Chavarría, S. J. y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, por la noche, el ejercicio de la Felicitación Sabalina.

En Santa Magdalena, fiesta en honor de la Beata Catalina Tomás, á las diez, misa mayor con sermón por el M. I. S. D. José Oliver, Canónigo.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina.

LOTERÍA NACIONAL

PROSPECTO DEL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DÍA 23 DE DICIEMBRE DE 1893.

Ha de constar de 54.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á cincuenta pesetas, y distribuyéndose 18.900.000 pesetas en 2.700 premios y 5.399 reintegros, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas.
1	3.000.000
1	2.000.000
1	1.000.000
1	750.000
1	500.000
1	250.000
2	100.000
4	80.000
6	60.000
8	40.000
10	30.000
18	20.000
2040	2.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 300.000 de pesetas	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2 millones de pesetas	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con un millón de pesetas	247.500
99 id. de 2.500 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 500.000 pesetas	247.500
99 id. de 2.500 idem para los 99 números restantes de la centena del premiado con 250.000 pesetas	247.500
2 id. de 35.000 id. para los números anterior y posterior al del premio primero.	70.000
2 id. de 30.000 id., para los del segundo	60.000
2 id. de 25.000 id., para los del tercero	50.000
2 id. de 20.000 id., para los del cuarto	40.000
2 id. de 15.000 id., para los del quinto	30.000
2 id. de 10.000 id., para los del sexto	20.000
2700 reintegros	16.200.500
5399 de 500 pesetas para los 5.399 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio primero	2.699.500
	18.900.000

Las advertencias son las de costumbre. Madrid 14 de Junio de 1893.—El Director general, Olegario Andrade.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros de muerte

Ultima de la presente temporada

Para el día 30 de Julio de 1893 á las cuatro y media de la tarde, si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad competente se lidiarán seis toros andaluces de la acreditada ganadería, propiedad de la Exma. señora marquesa *Viuda de Saltillo* con divisa azul y blanca, por la siguiente cuadrilla:

Rafael Guerra (*Guerita*) que estoqueará los cinco primeros toros, matando el último el sobresaliente Miguel Almodro.

Picadores.—Antonio Bejarano *Pegarote*, Rafael Moreno *Beao*, Rafael Cabaero *Matacán*, Agustín Molina y Un reserva.

Banderilleros.—Ricardo Verdute *Primito*, Rafael Rodríguez *Mogino*, Antonio Guerra, Joaquín Bejarano, José Carvajal *el pollo*, Joaquín García *Santitos*.

Puntillero.—Joaquín del Río *Alonés*.

Precios de Sombra.—Palcos sin entrada 60 pesetas; Balconillo de primera fila 9; Idem de segunda 8; Barreras 7; Delantoras de Grada 2.

Idem de Sol.—Palcos sin entrada 25 pesetas; Barreras 2.

Entrada general de Sombra y palcos 4'50. Entrada general de Sol 3 pesetas.

Detalles.—Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid.

FERROCARILLOS DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde el 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Orfido Balear... (Dividendo cobrado) 113'00
Carabio Mallorca... 63'50

BOLETÍN METEOROLÓGICO
Día 24 de Julio—9 mañana
Barómetro... 755'1 mm.
Temperatura seca... 28'2 grados.
Humedad... 22'4

HOJAS DEL CALENDARIO
JULIO
Julio
Novilunio el 28
Cuarto menguante el 5
Sale el sol á las 4 h. 51
Pónese á las 7 h. 21

FERIAS DE MALLORCA
ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo, 7, Sineu. (Fira de Maig), Miércoles 10, Inca. (Dijous bb), El Jueves 11 es el día de la Ascension, Domingo 14, Sóller y Felangí.—Id., 21, Sañesillas.—Id., 23, Manacor y Binissalem.—JULIO.—Martes, 15, Felangí.—Martes, 22, Manacor.—AGOSTO.—Domingo 18, Sineu.—Lunes 23, Felangí.—SEPTIEMBRE.—Domingo, 17, Manacor.—Id., 24, Felangí.—OCTUBRE.—Domingo, 1.º, Lluichmayor.—Lunes, 2, id., Aró.—Domingo, 8 y 15, Lluichmayor.—Id., 22, Inca y Felangí.—Id., 29, Inca.—NOVIEMBRE.—Domingo, 5, Inca.—Viernes, 10, La Puebla.—Sábado, 11, Alcudia.—Domingo, 12, Pollensa y Muro.—Jueves, 16, Inca, (Dijous bb).—Domingos, 19 y 26, Binissalem.

CONDICIONES Y PRECIOS bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO
Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y adeudan á razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 á favor del anunciante.

ERMANNOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA
Nuevo motor OTTO
único legítimo con distribución á válvula é inflamación por tubo
En estos motores se ha surtido el repartidor efectándose la entrada de gas y aire por válvulas.

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatoro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolatoro Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

A los anunciantes
En esta imprenta se ha recibido un numeroso surtido de grabados para anuncios con emblemas de todas las profesiones.
GRABADOS NOVEDAD

PRONTITUD Y ESMERO
Las señoras que tengan abanicos para componer, no dejen de visitar la tienda de la calle de San Miguel núm 33, donde se componen con prior, especialmente los de marfil y de nácar, como también hallarán un buen surtido de teas para abanicos.
SAN MIGUEL, 33

RESTAURADORAS
El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.
Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

AL COMERCIO
Se ha recibido en la casa Anegual y Muntaner un grandioso surtido de sobres de diferentes clases y colores, los cuales se imprimen ó imprimen y venden á precios sumamente económicos.
SOBRES TIMBRADOS
á 7 pesetas el millar
Cadena, 2
Conquistador, 30

MAQUINAS PARA COSER
NAUMANN
SUPERIORES Á TODAS LAS CONOCIDAS
PARA FAMILIAS É INDUSTRIALES
NUEVOS Y VARIADOS MODELOS
VENTAS Á PLAZOS
COMELLAS Y C.ª
Cererols, 11 y Rincón, 6

BIBLIOTECA UNIVERSAL ILUSTRADA
Esta BIBLIOTECA se publicará formando tomos en 8.º de unas 200 páginas en buen papel, esmerada impresión ricamente ilustrados y encuadernados en rústica con una bonita cubierta.—Un tomo mensual al precio de UNA PESETA
Regalándose trimestralmente á los Sres. Suscriptores, una hermosa FOTOCROMOTIPIA de 4 por 66 centímetros
Reproducción de una obra de reconocido mérito artístico, por todo lo cual contamos con la cooperación de los distinguidos artistas, Llimona, Más y Fondevila, Baixeras, Graner, Utrillo, Labarta, Palliser, Passos, Baixas, etc., etc.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricotero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

La curación del DOLOR DE MUELAS y la hermosura de la BOCA
se logran siempre con el uso de la MENTHOLINA DENTÍFRICA
que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.
Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las encías, evitando así la caries y la oscilación de los dientes.
Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.
La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes
Pidánsese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

INTERESANTE
Para proceder á la formación de la junta de las clases de retirados y demás pesivas residentes en esta Isla, se ruega á los Sres. pertenecientes á las mismas, que por causa involuntaria no hayan recibido invitación particular, se sirva acudir á la casa que ocupa el Cento militar de Palma, el día 29 del actual á las diez de la mañana.
2-2

PARA ALQUILAR
En Son Berenguer (Molinar de Levante) hay tres casas recién construidas y en la orilla del mar, que reúnen toda clase de comodidades.
Informará D. Juan Vivé, calle de la Iglesia, número 339, en Son Berenguer, y en Palma, Zanglada, 1.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11
3-16
Fábrica de helado.—Plaza del Temple
En la fábrica y en la antigua cervicería del Borne, contigua á la calle de Jovelanos, se reciben encargos para botellas frías.
VENTA.—De una finca de recreo situada en Son Anglada. Consta de una casa de gran capacidad con magnífico jardín, otra casa rústica y dos cuarteradas de terreno de labranza. Info máan en esta imprenta.
2-v-8-3

BIBLIOTECA LITERARIA
En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:
1. ESTELMICH.—Poetas líricos italianos, traducidos en verso.
2. ALCOVER.—Nuevas poesías. Colección hasta ahora inéditas.
3. HINE.—En el Borne, uno de los cuadros de su genio genial escritor alemán.
Cada uno de esos tomos puede adquirirse al precio de DOS reales en rústica y CUATRO reales encuadernado en tela con dorados al fuego.
De venta en casa de los editores Anegual y Muntaner Conquistador, 30 Cadena, 2.—PALMA Sucesal en Inca: Rectoria, 12

COPIADORES DE CARTAS
Los hay de todas clases y precios, de 1.000 y de 500 hojas con su correspondiente índice y en diferentes clases de encuadernación.
Clase económica de 500 hojas con índice, secante y papel satinado á 12 reales uno
Imprenta y librería de Anegual y Muntaner CADENA, 2.—CONQUISTADOR, 30
PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Anegual y Muntaner